

PALABRAS DE LA MINISTRA MAYRA JIMÉNEZ

Presentación del Informe de Desempeño Social 2022 del Banco ADOPEM 26 de Julio de 2022, Hotel Real Intercontinental 8:30 A.M

Señor **Javier Flores**, Director General Fundación Microfinanzas Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, BBVA;

Señora **Mercedes Canalda de Beras-Goico**, Presidenta ejecutiva del Banco ADOPEM;

Señor **Camel Curi,** Viceministerio de Proyectos de Inversión del Ministerio de la Presidencia;

Señora Odile Camilo Vincent, rectora Universidad Iberoamericana, UNIBE;

Laura Peña Izquierdo, Vicepresidenta /gerente general de Peña-Izquierdo, Corredores de Seguros;

Organismos Internacionales;

Sociedad Civil;

Invitadas e Invitados especiales;

Señoras y señores.

Es de gran satisfacción compartir con ustedes esta mañana, en ocasión de la presentación del Informe de Desempeño Social del Banco ADOPEM, correspondiente al año 2021.

Quiero iniciar expresando mis felicitaciones al Banco ADOPEM, por el compromiso que, como entidad financiera privada de microfinanzas, ponen de manifiesto al presentar un informe de esta naturaleza, donde además de reflejar

información económica de su clientela, trascienden esta dimensión y abordan temas como la salud, la educación y la vivienda.

Esto, sumado al hecho de que cuentan con una clientela integrada por mujeres, en un 67%, hacen que esta presentación de desempeño, sea una actividad de mucho interés para el Ministerio de la Mujer.

Un aspecto importante, es contar con trabajos de esta naturaleza, que recogen informaciones post-pandemia, que nos ayudan en la comprensión de los múltiples efectos que ésta generó.

Como sabemos, una de las brechas que la pandemia del COVID-19 profundizó fue la <u>tasa de pobreza femenina</u>, la cual aumentó de un 24.61% en el 2020 a 25.78% para el 2021. La cifra alcanzada en el índice de feminidad de la pobreza general es de aproximadamente 150 mujeres en situación de pobreza por cada 100 hombres, conforme a las estadísticas oficiales de pobreza monetaria.

En el Ministerio de la Mujer trabajamos con el enfoque de autonomía de las mujeres: la autonomía económica, física y política. Este incremento de la feminidad de la pobreza significa que lograr la autonomía económica de las mujeres, es hoy día un reto mayor que tenemos que las instituciones, empresas y organizaciones comprometidas con el adelanto de las mujeres.

En este gobierno estamos conscientes de estos retos y trabajamos, con la visión y el compromiso que el Presidente Luis Abinader demuestra cada día en generar oportunidades para mejorar las condiciones de vida de la gente y debo decirlo, de las mujeres.

La ampliación de las oportunidades de acceso a financiamiento para las mujeres, la creación de programas de viviendas con facilidades especiales para las mujeres como el Plan Nacional de Vivienda Familia Feliz, el aumento en más de un millón de personas cubiertas por el Seguro Nacional de Salud (SENASA), y la ampliación de los programas sociales son políticas que junto a la recuperación de los empleos, nos llevarán no solo a la recuperación, si no también a un desarrollo más humano más centrado en el bienestar de las personas y en sus derechos.

Para cualquier gobierno, en cualquier país del mundo contar con un sector privado pujante, social y ambientalmente responsable, identificado y comprometido con la reducción y eliminación de brechas, como la discriminación y las desigualdades por razones de género es un indispensable para avanzar en la recuperación y sobre todo en la construcción de sociedad mas incluyentes, mas equitativas.

Por eso contar con entidades como el Banco ADOPEM, que como podrá verse en este informe trabaja con emprendedoras y emprendedores con múltiples vulnerabilidades, es para nosotros como gobierno, como país, contar con un verdadero aliado en esa construcción de una sociedad más equitativa.

Nos complace de manera muy particular que el Ministerio de la Mujer y el Banco ADOPEM cuentan con una acuerdo interinstitucional que concentra esfuerzos para la ejecución de programas y proyectos a favor de la mujer dominicana, muy especialmente al proceso de banca de las mujeres en las distintas localidades del país, a través de nuestras Oficinas Provinciales y Municipales de la Mujer, lo cual nos ha permitido, en poco tiempo, impactar de manera conjunta a más de 600 mujeres con orientaciones sobre emprendimiento y formaciones.

Decía Peter Drucker, padre de la administración moderna, que en toda empresa exitosa, alguien tomó una decisión valiente.

Hoy, quiero también felicitar a mujeres como la Dra. Mercedes de Canalda, quien fue reconocida por el Ministerio de la Mujer y la Presidencia de la República, con la Medalla al Mérito de la Mujer Dominicana, 2015, por haber tomado en el 2004, junto a otras destacadas mujeres, la decisión valiente de fundar el Banco ADOPEM, **una entidad enfocada en trabajar especialmente con las mujeres pobres**. En principio el banco de las mujeres, hoy día de los hombres también, que es todo un referente en microfinanzas en toda América Latina y el Caribe.

Saludamos como Ministerio de la Mujer y como Gobierno, al Banco ADOPEM, a sus equipos y a la Fundación BBVA por la realización de trabajos como este Informe de Desempeño Social, que ponen hoy en nuestras manos y de manera especial por el valioso trabajo que han venido realizando para promover el desarrollo de la familia dominicana mediante su incorporación al sistema económico y crediticio formal, fortaleciendo así la inclusión financiera de todos y todas.